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25 января, в преддверии празднования 70-летнего юбилея Кемеровской облас-
ти, в концертном зале Дворца культуры  «Родина» прошел праздничный концерт 
«Славься, Кузбасс!». 

Цифровое телевидение:
первые шаги

 »20 стр.

На сцену вышли лучшие твор-
ческие коллективы нашего горо-
да.  Зрителям  представили свое 
творчество почти все поколения 
полысаевцев. Самой маленькой 
«звездочке» всего 5 лет - это со-
листка вокальной студии «Кроха» 
(руководитель  Т.В. Квашнина) 
Софья Солоницына. Софья 
порадовала зрителей не только 
своим вокалом,  но и игрой на 
деревянных  ложках. С радостью 
дарил свое творчество ансамбль 
эстрадного танца «Эдельвейс» 
(руководитель О.В. Завьялова). 
Для них юбилейный год области 
стал особенным, ведь совсем 
недавно им присвоили звание 
«Образцовый коллектив», а это 
открывает для них все новые и 
новые горизонты. 

Также в концерте приняли 
участие полюбившиеся всем 
коллективы ДК «Родина»: хор 
ветеранов «Надежда» (руково-
дитель  В.В. Кулебакин),  хоре-
ографическая студия «Ритм» 
(руководители  Т.В. Иванова и 

К.В. Извеков),  народный кол-
лектив, ансамбль сценического 
фольклора «Любавушки» (руко-
водитель Л.А. Шерина), солистки  
вокальной студии «Веснянки» 
(руководитель  А.Е. Карпович), 
солистки студии эстрадной пес-
ни «Юность» (руководитель 
Л.А. Шерина), солисты вокальной 
студии «Дебют» (руководитель 
Т.В. Квашнина).

Именно эти артисты подарили 
нашей области, каждому нахо-
дящемуся в зале кузбассовцу 
в этот знаменательный день 
частичку своих сердец. Зал был 
переполнен не только зрителями, 
но и самыми положительными 
эмоциями. Каждый выходил 
из зала со слезами радости 
на глазах, восхищаясь и давая 
самые высокие оценки.

И.Н. ПеевА, культоргани-
затор МБУК «ДК «Родина». 

На снимках: (сверху) ан-
самбль «Эдельвейс”; (снизу) 

Софья Солоницына.

в Кузбассе доплату к пенсии будут получать 
более 28,6 тысячи шахтёров-пенсионеров 

-  сообщает пресс-служба регионального отделения 
Пенсионного фонда России. С 1 февраля 2013года 
будет произведена очередная корректировка раз-
мера доплаты к пенсии, в зависимости от суммы 
поступивших с октября по декабрь 2012 года 
дополнительных страховых взносов от организа-
ций угольной промышленности. По сравнению с 
предыдущим кварталом размер доплат к пенсии 
шахтёрам увеличится в среднем по области на 
541,11 рубля и составит 2.941,92 рубля. Макси-
мальный размер выплаты в настоящее время 
равен 5.731,01 рубля.

Победу на досрочных выборах главы города 
Кемерово, которые проходили 27 января, 

одержал Валерий Ермаков. За него проголосовали 
более 90% избирателей (90,99%). 

Напомним, полномочия главы города Кемерово 
Владимира Михайлова были досрочно прекра-
щены 31 июля 2012 года. Он возглавлял столицу 
Кузбасса 26 лет и ушёл в отставку по собствен-
ному желанию, став одним из рекордсменов по 
длительности пребывания на столь высоком посту. 
Уже 1 августа к исполнению обязанностей мэра 
приступил Валерий Ермаков, который до этого был 
заместителем губернатора по ЖКХ.

В досрочных выборах мэра областного центра 
участвовали четыре кандидата: исполнявший 
обязанности мэра, член “Единой России” Валерий 
Ермаков, индивидуальный предприниматель Артур 
Сташ, выдвинутый Кемеровским региональным 
отделением партии “ЯБЛОКО”; самовыдвиженец 
пенсионер Тимофей Попов и помощник депутата 
Государственной думы РФ Ирина Орехова от 
ЛДПР.

в России в 2015 году отменят внутренние 
бумажные паспорта. Уже через два года 

все граждане, достигшие 14-летнего возраста, 
обязаны будут получить идентификационную 
пластиковую карту со встроенным микрочипом 
отечественного производства. Привычный паспорт 
будет действовать до 2025 года. Это предусмотре-
но законом, проект которого разработала Феде-
ральная миграционная служба. Еще одно важное 
уточнение - паспорт гражданина СССР признается 
недействительным, как только закон вступит в силу, 
предположительно, 1 января 2015 года.

Губернские 
новости



1 февраля 2013г.�Полысаево

в начале декабря про-
шлого года в пресс-

центре появился молодой 
человек, представился  Та-
бачниковым Павлом Гри-
горьевичем, президентом 
благотворительного фонда 
«Доброе дело». Вот чё все 
себя сразу президентами 
каких-то фондов именуют, а 
если просто председатель, 
или ещё как-то - не созвучно 
что ли делам будет? Впро-
чем, несколько позже выяс-
нилось, что пока никакого 
фонда и нет, а просто идет 
процесс регистрации где-то 
там... в Новосибирске. Фонда 
нет, жертвователей в фонд 
нет, зато уже есть президент! 
Павел Григорьевич поведал 
нам историю о том, что 
он, простой рабочий ОАО 
РЖД (Российские железные 
дороги), купил для детей 
школы-интерната №23 c 
ограниченными возмож-
ностями 100 зимних курток 
и хотел бы их вручить детям 
в присутствии телевидения. 
Я как-то немного смутилась 
за просителя: хочешь дарить 
– дари, но почему сразу 
пресса? Обычно люди не 
любят, когда их имена в знак 
благодарности за что-либо 
выносят на публичное thank 
you (аглицкое спасибочки 
значит). А этому сразу в 
камеру  подавайте слёзы 
благодарности. С мыслью 
– всякие люди бывают, мы 
сюжет отсняли. Правда, при 
вручении подарка выясни-
лось, что курток было не 100, 
как обещано, а всего лишь 
10 штук, но к курткам прила-
гались 11 пар женских сапог 
и 6 спортивных костюмов. 
В скором времени слышу 
– оказывается, Табачни-
ков - член партии «Единая 
Россия». Порадовалась! 
Значит, зря у меня тогда 
голова сработала в другом 
направлении. И опять дела...
И вдруг, как гром среди 
ясного неба, пасквиль на 
имя губернатора - от кого бы 
вы думали? Правильно, от 
господина Табачникова.

Суть письма: “здравс-
твуйте Аман Гумирович все 
люди пишут вам только про 
себя что-то постоянно просят 
хотя сами не прикладывают 
порой для этого никаких уси-
лий, считают что государство 
постоянно обязано. Но веть 
наша жизнь зависит только 
от нас. Я являюсь членом 
партии единая россия, прези-
дентом благотворительного 
фонда доброе дело, работаю 
в ОАО РЖД, мне 25 лет и 
с 15 лет вы являетесь для 
меня тем человеком на кого 
можно ровняться. Речь пой-
дет о интернате 23 слепых 
и слабовидящих. Такова 
отношения к жизни человека 

я ещё не встречал. Началось 
все это в преддверие зимы. 
50 человек в 40-ка градусный 
мороз оказались без зимней 
одежды. директор учерижде-
ния говорит что средства не 
выделяются, адменистрации 
города жизнь и здоровье 
этих детей безразлична. я 
на свои кровные заработан-
ные деньги не дожидаясь 
открытия фонда одел к зиме 
этих детей. в детском доме 
нищенское существование. 
Пишу всё это не просто так, 
имеются доказательства 
и они находятся на сайте 
единой россии региональные 
новости. Очень хочу с вами 
встретиться лично”.
(Стиль, орфография и пун-
ктуация автора не изме-
нены). 

Давайте, Павел Григорь-
евич, поработаем сейчас с 
вашим обращением, а потом 
уже чёткая, подкреплённая 
фактами у нас с вами дис-
куссия получится! Прочитав 
письмо, я поразилась – в 13 
строчках 29 грамматических 
и орфографических оши-
бок сделано. Ладно – себя 
не уважаете, так вы же 
пишете, что с 15 лет ува-
жаете губернатора. Вот и 
нужно было уважить имя 
человека, обращаясь к нему 
грамотно. На худой конец, 
уж попросили бы кого-то, 
более толкового, проверить 
писанину. Впрочем, могу 
сейчас представить ваш 
ответ по этому поводу: «Ну, 
не всем же светит страдать 
ученостью или знаниями. 
Написал, как душа в текст 
легла». 

Удивила меня и ваша 
строка из обращения по 
поводу того, что все люди 
для себя просят, а сами не 
прикладывают для этого уси-
лий. Во! Щас мы вас и спро-
сим: а чё это вы, батенька, 
квартплату не оплачиваете 
уже целый год с хвостиком, 
должок накопили? Вместе с 
пенёй на конец января 2013 
года 32 496.79 тыс. рублей в 
кассу РЭУ не донесли? Нам 
вы пояснили, что дворники во 
дворе не убирают, пивточка 
вам мешает жить, поэтому 
в качестве протеста вы и не 
платите за услуги ЖКХ. Так 
вот: с дворниками необхо-
димо было разобраться в 
обслуживающей ваш дом 
организации, если уж вы 
такой правдолюб, и пот-
ребовать предоставления 
качественной услуги в этом 
направлении. Но денежная 
стоимость услуг дворника 
в квитанциях за все услуги 
вам предоставленные – это 
мизер. Взяли бы и вычли эту 
сумму из всей суммы по квит-
ку, а вот за тепло, горячую и 
холодную воду, канализацию 

и пр., и др., нужно было 
своевременно оплатить. А 
с работой дворников можно 
было и в судебном порядке 
разобраться! Так нет же, 
сказал президент фонда, 
не буду платить («зачем 
прилагать усилия» – цитата 
из обращения, верно?) – и 
не платит! 

Совершенно ярко я себе 
представила картинку из 
вашей фразы про кровно 
заработанные: Афганистан 
или Чечня – всюду кровь…, 
пот, страдания и Табачников 
– приехал своею кровью на 
куртки детям зарабатывать 
– по контракту! Понятно, что 
вы не этот факт имели ввиду, 
но если убрать вышеуказан-
ные районы бывших боевых 
действий, то выходит, что  у 
нас, работая на железной до-
роге, тоже кровью денежки 
зарабатывают?

Про «чудеса», кото-
рые вы живописали 

губернатору в отношении 
интерната №23, потолку-
ем попозже. Покуда же, 
поговорим о факте вашего 
членства в партии «Единая 
Россия». Отмечу вашу прыт-
кость по этому вопросу: не 
успел стать членом, а уже 
пасквили на своих же со-
ратников и настрочил. Я бы 
с вами в разведку не пошла 
– это точно! Партия, какое 
бы название она не носила, 
сильна единомышленника-
ми. Вот эти единомышлен-
ники и пригласили вас на 
заседание политсовета по 
вопросу вашей жалобщины 
в областную администра-
цию. В начале заседания 
я тихонько возмущалась, 
а потом вдруг поняла – не 
тот человек в наших рядах 
– точно откуда-то к нам 
заслан. Уж очень мне напом-
нило его поведение другую 
партию: агрессивность в 
высказываниях, неумение 
слышать и слушать правду, 
отвечать негативом на пози-
тив, перебивать оппонента. 
Боже ж мой, чего Табачников 
«нёс» на политсовете! Члены 
политсовета буквально и 
отчитывались, и уговаривали 
его посмотреть на ситуацию 
с другой стороны: у детей 
нет нормальных кроватей,  
да нет, пока нет – необходи-
мо было срочно направить 
деньги на ремонт кровли, 
а квадратура-то у этой са-
мой кровли немаленькая, 
соответственно, и средства 
немалые затрачены на ее 
ремонт, окна по всему пе-
риметру были заменены на 
пластиковые, чтобы детки 
могли и учиться, и отдыхать 
в тепле, а не мерзнуть на 
новых кроватках. Табачни-
ков не унимался: кровати 

подавайте, хоть тресни. А 
вот как вы думаете, Павел 
уважаемый Григорьевич, 
если бы денежки направили 
на приобретение кроватей, 
а крыша при таком обиль-
ном снегопаде нынешней 
зимой взяла бы да и рухнула 
– интересно, кому бы за 
кроватки-то отдельное спа-
сибо сказали? Чай о детских 
жизнях-то вопрос ведём. 
Не вышел у Табачникова 
вопросик с кроватками, он 
живо перекинулся на спор-
тинвентарь: «Почему у деток 
зимой коньков нет?» Коми-
тет по работе с молодёжью, 
спортом и туризмом ринулся 
отстаивать вопросик с конь-
ками. Оказывается, Павел 
Григорьевич, у нас в городе 
есть стадион. Оказывается, 
там залит каток в 400кв.м 
площадью. Оказывается, там 
детям-инвалидам, сиротам 
совершенно бесплатно в 
любое удобное время не 
только коньки выдадут, но 
и музыку включат, да еще и 
чаем со сладостями угостят. 
Табачников не унимался: 
«Как таких детей перево-
зят от места проживания 
до стадиона на автобусе, в 
котором отсутствуют ремни 
безопасности?» Оказывает-
ся, и здесь решение вопроса, 
причем, с пользой для дела 
нашлось. Деткам с плохим 
зрением или отсутствием 
оного полезно пройтись пеш-
ком и почувствовать, именно 
почувствовать на практике 
и дорогу, и пешеходные 
переходы, и звуковые сиг-
налы, к слову, для них же и 
предназначенные. Образно 
говоря, этим детям жизнен-
но необходимо осваивать 
пространство, иначе как они 
войдут во взрослую жизнь, 
ведь там сопровождающих в 
виде воспитателей не будет, 
не будет индивидуального 
автобуса – будет жизнь! 
Разъяснили Табачникову и 
тот момент, что для детей с 
ограниченными возможнос-
тями уже давно разработана 
и давно действует программа 
в спортивном направлении 
«Делай как мы, делай с нами, 
делай лучше нас». И дети, 
у которых отсутствует либо 
частично отсутствует зрение, 
принимают в спартакиадах 
активнейшее участие. Имен-
но они становятся призера-
ми, именно про них наша 
газета постоянно пишет, как 
о самых сильных, ловких 
и смелых спортсменах. В 
этот момент я подумала: 
«Ну, вот сейчас-то до него 
дойдет, что он перегнул 
палку, сейчас Табачников 
встанет и извинится за свое 
незнание вопроса, за пос-
пешность принятого решения 
заступиться за детей перед 

губернатором». Но не тут-то 
было. Члена партии несло и 
несло. Я предположила, что 
в трудные для него моменты 
дискуссии Павел Григо-
рьевич начинал козырять 
«высокими связями». Ага, 
а если бы мы вам в ответ 
свои «высокие» связи при-
козыряли, приятно ли было 
бы? Просто в отличие от вас 
мы считаем такую линию 
поведения недостойной и 
неприличной! Когда и связи 
в отстаивании вопроса не 
помогали, у него находились 
другие аргументы: оказы-
вается, ко всему прочему 
в интернате ещё и кормят 
плохо, дети отказываются 
кушать, у них нет даже 
элементарного – средств 
гигиены (попросту мыла), в 
помещениях дурно пахнет, 
во вновь установленную 
душевую кабинку детей 
мыться не пускают, и, что 
самое ужасное – у детей 
отсутствует досуг – иными 
словами, в культуру деткам 
не дают окунуться. Покуда 
единороссы коллегиально 
разжёвывали Табачникову 
и про еду отменно кало-
рийную, разработанную 
на каждый день врачом-
диетологом, и про мыло, 
и про душевую кабинку, 
я вдруг поймала себя на 
мысли – прям не интернат, 
а гетто какое-то. А не пойти 
ли мне на экскурсию?! И не 
своими глазами, а глазами 
радетеля и борца идейного 
посмотреть на ситуацию. И 
ведь пошла… 

ИНтеРНАт
Встретили радушно, по 

всему видно, что не ждали 
моего визита. Пояснила, что 
хотела бы побывать везде, 
познакомиться с жизнью 
детей и поговорить только 
с детьми и написать про их 
житиё-бытиё.

ЭКСКуРСИя
Побывала везде. И в 

хозяйственных помещениях, 
и в классных комнатах, и в 
комнатах для индивидуаль-
ных занятий, и в спальнях, и 
в игровых, и в спортивных, 
и в великолепной комнате 
отдыха, устроенной и обуст-
роенной по самому послед-
нему крику моды! Ой, там, 
правда, много чего! Я себе 
даже представить не могла, 
что детям так наслаивают 
в головки всяких разных 
наук, причем не ненужных, 
а именно жизненно для них 
необходимых. Когда загля-
дывала в классы, где шли 
уроки, отметила – те детки, у 
которых есть семьи, на уро-
ках занимаются в обычной 
одежде, а дети из интерната: 
мальчики в белых рубаш-

ках и черных жилетках, а 
девочки в белых блузках. 
Спросила: «А почему так?» 
Детки мне и пояснили, что 
такая у них школьная форма 
и готовят её для них педаго-
ги. Забота? Забота! Везде 
очень чисто, много специ-
альных наглядных пособий. 
Обратила внимание, что в 
помещениях достаточно 
много новой мебели, по-
интересовалась – откуда? 
Оказалось – дарят и орга-
низации, и частные лица 
(причем никто из дарителей 
не требует телевидения и не 
пишет губернатору о своих 
славных делах). Обратила 
внимание, что везде, где 
могли бы находиться дети, 
стоят новенькие жидкокрис-
таллические телевизоры, а 
вот в помещениях для персо-
нала стоят обычные. Но не 
те, что из коммунистических 
времен, а из времен «Сони» 
и «Панасоник»! Отметила 
– не для себя класснень-
кое приберегли, а деткам 
поставили. Если педагоги 
понимают, что жизнь заста-
вит деток научиться поль-
зоваться таким прибором, 
как кулер (типа чайник), 
а эту мелочевку неудобно 
просить у спонсоров, они 
это покупают сами на свою 
зарплату (фразу «кровно 
заработанные» я ни от кого 
не услышала!) А сколько я 
увидела поделок, сделан-
ных учениками, а сколько 
наград за участие в довольно 
престижных конкурсах! Я 
порадовалась за успехи 
детей, но моя задача была 
узнать: как детки кушают и 
что, где спят и на чем, есть ли 
в наличии предметы гигиены, 
ну, и побывать в пресловутой 
душевой кабинке. Побыва-
ла, посмотрела, увидела, 
поговорила.

КухНя. Повара гото-
вились к обеду – запахи 
непереносимо аппетитные. 
Выяснила у детей разного 
возраста: от самых малень-
ких до уже практически 
взрослых (малышами точно 
назвать трудно), что кормят 
хорошо. На ужин даже го-
товят мясное (либо печень, 
либо котлетки) с гарниром 
конечно. В рационе питания 
присутствует разнообраз-
ность. Ой, как один малыш 
мне про вареники расска-
зывал – часто дают и очень 
вкусные. Знают дети и пель-
мени, и различную выпечку, 
и праздничное меню для них 
не новость. Одна девочка 
мне сказала: «Я бы только 
пирожки и ела, вкусные 
очень, да нельзя мне – у меня 
диета!» Стоп! Мама дорогая, 
какая еще диета? Оказа-
лось, что многие, особенно 

За куртки – в депутаты, или 
Как «президент» в душевой 
кабинке правду искал

Добрый день, мои дорогие читатели! Давненько мы с вами не встречались на страницах нашей газеты, повода не было. Ушли в прошлое 
предвыборные баталии, известные правдолюбцы оставили решать проблемы Моховского разреза главе города В.П. Зыкову и больше о них не 
вспоминают. Никто не кричит об улицах частного сектора, никто не желает пересесть на машину марки «Лада-Калина». Понимаете, о чем это 
я? Нет выборного процесса, следовательно, и нет проблем! Общественника и народника, борца за правду и справедливость пока, на местном 
уровне, не видно и не слышно – он всё больше Президенту да Премьеру пространные и поучительные письма строчит. Но жизнь не стоит на 
месте, на смену одним приходят другие. Как в пионерской организации: «Будь готов - всегда готов!» Только пионеры да комсомольцы цени-
лись за добрые дела, а в наши будни добрые дела, оказывается, имеют политическую подоплеку. Опять политика – чувствуешь, читатель. Мне 
случилось наблюдать одну преинтереснейшую историю, на основе которой сделаны свои собственные выводы. Итак!

вера КуЗИНА.
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Обратите внимание!старшенькие девочки - те, что 
только учатся в интернате, 
одним словом домашние, уже 
задумались о своей фигуре и 
сами себе прописали диету. 
Какао нельзя - там что-то 
жирненькое сверху плавает. 
Вермишель нельзя – калорий 
много! Так вот, оказывается, 
господин Табачников, почему 
дети отказываются кушать! 
Дело не в рационе, дело в 
фигуре – взрослеют барышни! 
А малышня - та, что постоянно 
проживает в интернате, метёт 
со стола все подряд. Иной раз 
еще и за добавкой бегают. 
Были и такие детки, которые 
сказали: «А я бы картошки 
покушал жареной». Другому 
хочется только сосисок или 
колбасы – это понятно нам, 
взрослым. Просто дети не 
понимают, что они живут не 
дома и индивидуально для 
каждого просто невозмож-
но приготовить желаемое. 
Отметила про себя – стала 
ли бы какая-то из мам дома 
готовить все свеженькое – че-
тыре раза в день? Прям щас, 
разбежалась. В лучшем случае 
кастрюлька первого и немного 
второго – на три дня! Звиняйте, 
мамы у нас все занятые! А тут 
ребятишкам каждый день, да 
еще и по четыре раза в день 
и калории, и разнообразие 
рациона с учетом полезнос-
ти. А пенять на еду детки 
все любят. Вон, моя внучка 
мне говорит: «Мама супчик 
сварила, а я не хочу супчик, 
хочу сосиски и «Доширак». 
Здрасьте! Маме некогда учи-
тывать желания и вкусы всех 
членов семьи – нужно кушать 
то, что приготовлено! Вот и в 
интернате кушают дети то, 
что приготовлено для всех. 
Итак: голодных и обморочных 
нет? Нет!

Переходим в спальни. 
Вот тут я обнаружила 

три вопроса, которые меня ин-
тересовали: кровати, одежда 
и предметы гигиены. Кровати, 
конечно, не пятизвездочного 
характера, но чуть позже вы-
яснилось, что СУЭК в конце 
декабря предложил освоить 
безналичным путём 500 тыс. 
рублей. У директора от та-
кой суммы чуть инфаркт не 
случился. Срочно-пресрочно 
был составлен список необхо-
димых принадлежностей. Как 
вы думаете, господин Табач-
ников, что на эти деньги уже 
совсем скоро привезут детям? 
Кровати: новые деревянные, 
современные, естественно, 
в комплекте с матрацами и 
прикроватными тумбочками. 
А вы разве не знали? А вот 
директор мне сказала, что 
она от простоты душевной вам 
похвалилась и порадовалась 
за деток! Так отчего же вы 
так громко ораторствовали 
на политсовете по вопросу 
кроваток?  К слову сказать 
про запах на первом этаже. 
На момент вашего визита в 
интернат  (директор же поясни-
ла) детки решили порезвиться 
и взорвали бомбочки в двух 
унитазах – это же дети, им все 
интересно, взорвется или нет? 
Взорвалось, правда, вместе с 
унитазами. Об этом вы тоже 
знали, но вывернули ситуацию 
наизнанку. Директор не спорит 
- да, с канализацией бывают 
проблемы: ох, уж эта канали-
зация – вон, жители города 
туда и полотенца, и всякую 
другую разность умудряются 
спустить, а эта зараза (канали-
зация) умудряется засоряться 
– мы об этом писали в газете. 
Дак взрослые люди так себя 
ведут, а тут орава ребятишек. 
Но и на канализацию управа 
найдется – уже составлена 
смета, а сметы, как правило, 
без денежной поддержки не 

составляются.
Переходим к одежде. На-

блюдаю ситуацию – мальчик 
в спальне переодевается. 
Школьную форму аккуратно 
- в шкаф, а «домашнее» - на 
себя, причем чистое и акку-
ратно выглаженное. Прошу 
показать, в чем дети выходят 
на прогулку – обалдела! Моя 
внучка на улицу такие клас-
сные куртки не носит, причем 
очень теплые. Спрашиваю: 
«Не замерзаешь на прогул-
ке, когда очень холодно?» 
Ответ лаконичен: «Дак они 
же такие теплые, как можно 
замерзнуть?» Причем это не 
ваши куртки были, господин 
Табачников, а те, что дало им 
государство. И обувь теплая 
(сухая – я проверила), и носки 
в ассортименте теплые, и 
варежки, и головные уборы 
– хоть сейчас на Северный 
полюс! Тут же мне демонс-
трируют предметы гигиены 
– у каждого в тумбочке есть 
чем и зубы почистить, и руки 
с лицом вымыть, а если что-
то закончится – воспитатель 
принесет! Ну точно уж и в 
этом проблем нет. Итак, 
дети скоро будут спать в 
новых кроватках, у них есть 
необходимая одежда - и 
в люди выйти, и на улице 
покувыркаться. Чумазых я 
не заметила.

Переходим в душевую 
кабинку? Глаз у меня 

хозяйский, я сразу заме-
тила, что кабинка активно 
используется. Если бы туда 
детей, по вашим словам, не 
пускали и не давали бы ею 
пользоваться, подтёков бы 
от частого использования 
я бы не увидела. Причем 
и дети, и педагоги в один 
голос утверждают – детей 
активно приучают к такому 
устройству, в жизни навык 
пригодится. Технические усо-
вершенствования не стоят на 
месте, и даже незрячие дети 
должны уметь пользоваться 
благами цивилизации. Другое 
дело, что детей в кабинку 
в одиночку не пускают, а 
сопровождают - и не в плане 
опаски, что что-то сломают, 
а за здоровье беспокоятся 
– вдруг не туда нажмут, и 
кипяток? Разумно? Разумно! 
Ну, вот кажется и все. Полу-
чилось, что я Табачникову 
сейчас разжевала прописные 
истины. Впрочем, я уверена 
лишь в одном: для людей 
такого уровня бочка меда 
ничего не значит, когда в 
руках есть ложка дёгтя!

P.S.
Прощаясь с детьми и 

коллективом, я услышала 
фразу от педагога: «Когда 
Павел Григорьевич Табачни-
ков попросил нас всех соб-
раться для вручения курток, 
мы так все обрадовались. 
Нам показалось – вот моло-
дой по возрасту, а сколько 
душевности. Но когда все 
дружненько собрались, Та-
бачников не спешил вручать 
подарки. Оказалось, что 
без прессы он этого делать 
не будет, нужно подождать. 
После вручения нам всем 
подумалось одинаково: ока-
зывается, куртки – это работа 
на публику, а не от чистого 
сердца!» Впрочем, господин 
Табачников в беседе с дирек-
тором интерната и не скрывал 
-  желание подарить родилось 
одновременно с желанием 
стать областным депутатом. 
Ведь скоро выборы. Вот она 
– ПОЛИТИКА! Удачи, вам 
господин Табачников, на 
политическом поприще!

С уважением, Ваша       
вера КуЗИНА.

- Станислав владимирович, 
две недели назад в нашей газете 
вы говорили о том, что очереди в 
пункте приёма платежей – явление 
временное. январь на исходе, а 
очереди не исчезают. Почему?

- В Полысаеве мы приняли на 
прямое обслуживание от Кузбасской 
электосбытовой компании 12,7 тысячи 
договоров электроснабжения с граж-
данами-потребителями электроэнер-
гии. За три недели работы офиса мы 
сумели провести все необходимые 
действия для перевода на прямое 
обслуживание более пяти тысяч 
горожан. Мы внесли в свою базу дан-
ных показания их внутриквартирных 
электросчетчиков, помогли жителям 
частного сектора заполнить расчетные 
книжки, присвоили жителям комму-
нального сектора новые лицевые 
счета, провели консультационную 
работу с теми потребителями, кому 
это было необходимо. Однако мы 
еще не провели все требуемые ра-
боты с остальными людьми (а их 7,5 
тысяч),  поскольку объем работы у нас 
очень большой. Мы просим жителей 
Полысаева принять во внимание, 
что наши специалисты делают всё 
возможное, чтобы как можно скорее 
принять на обслуживание всех горо-
жан. Так, например, руководством 
ОАО «Кузбассэнергосбыт» принято 
решение о том, что полысаевский 
офис компании теперь будет при-
нимать горожан по субботам с 9 
до 16 часов.

- в центре обслуживания потре-
бителей существует две отдельные 
очереди к двум окнам. в одном из 
них выдают расчетные книжки и 
присваивают лицевые счета, в 
другом – принимают платежи от 
населения. Горожане занимают 
очередь в кассу, чтобы внести 
платёж, дожидаются своей очере-
ди и выясняют, что сначала надо 
им обратиться в другое окно. Они 
снова стоят в очереди, что вызы-
вает их недовольство. Нельзя ли 
как-то ориентировать клиентов 
изначально, чтобы не происходило 
такой путаницы?

- Гражданам-потребителям надо 
обязательно обратить внимание на 
надписи. Первая находится сразу на 
входе, крупно написано, какое окно 
какие функции выполняет. Также 
над самими окнами имеются надписи 
– в окне №1 проводится сверка по-
казаний электросчётчиков и выдача 
расчётных книжек, лицевых счетов. 
А в окнах №№2 и 3 осуществляется 
непосредственно приём платежей. 

При первом посещении абоненту 
необходимо заполнить акт сверки 
показаний электросчётчика. На специ-
альном бланке указывается фамилия, 
имя, отчество гражданина, домашний 
адрес, телефон и показания счётчи-
ка, которые будут приниматься как 
начало расчёта за электроэнергию 
с новой компанией. Часто горожане 
заполняют такой документ, когда 
подходит их очередь, а можно это 
сделать заранее – в зале разложены 
чистые бланки. И в окне №1 им ос-
танется лишь получить номер своего 
лицевого счёта, а жителям частного 
сектора – расчётную книжку.

Хочу обратить внимание, что 
получить лицевой счёт и книжку 
можно, обратившись в мобильный 
пункт приём платежей – автомобиль, 
который стоит у магазина «Заря» 

(ул. Космонавтов, 65), и там же 
внести плату.

- Плотный поток горожан в ва-
шем офисе может не иссякнуть и 
через месяц. Какие альтернативные 
способы оплаты потреблённой 
электроэнергии вы можете пред-
ложить потребителям, которые 
уже прошли процедуру перевода 
на прямое обслуживание?

- За электроэнергию можно пла-
тить не только в центре обслужива-
ния потребителей, но и в почтовых 
отделениях, в отделениях Сбербанка, 
банка Уралсиб, с помощью платёжных 
терминалов, банкоматов, которых в 
нашем городе достаточно.

Кроме того, чтобы сэкономить 
время граждан-потребителей, ОАО 
«Кузбассэнергосбыт» предлагает 
воспользоваться услугами «Личного 
кабинета» на сайте компании www.
kuzesk.ru. Зарегистрировавшись в 
«Личном кабинете», можно узнать 
величину своей задолженности за 
энергопотребление и произвести 
оплату с помощью банковской карты 
MasterCard или VISA.

Оплатить внутриквартирное 
электропотребление можно также 
в мобильном пункте приема плате-
жей – это автомобиль с персоналом 
компании, который принимает оплату 
электроэнергии у горожан. Надо отме-
тить, что жители Ленинск-Кузнецкого 
района уже не первый год пользуются 
услугами мобильной кассы – пе-
редают специалистам поставщика 
электроэнергии показания своих 
приборов учёта, сверяют расчёты, 
оплачивают электропотребление и 
могут при необходимости получить 
консультацию по любому вопросу, 
касающемуся электроснабжения. 
Мобильный пункт приём платежей 
пока работает через неделю. Сегодня 
ещё он находится у «Зари» и вновь 
будет работать с 11 по 15 февраля. В 
ближайшем будущем мы разработаем 
более чёткий график, с ним полыса-
евцев познакомим через средства 
массовой информации.

- Можно ли переждать основной 
поток посетителей вашего офиса и 
заплатить за электроэнергию уже 
сегодня с помощью альтернативных 
способов приёма платежей?

- Можно. С помощью услуг отде-
лений Почты или Телеграфа (ООО 
«Телекомсервис»). Для этого нужно 
прийти в отделение связи, назвать 

свои ФИО, адрес проживания, а также 
количество киловатт-часов, которое 
требуется оплатить.

Однако не стоит игнорировать 
процедуру перевода на прямое об-
служивание в офисе компании. Без 
официального оформления расчётной 
книжки и лицевого счёта потребитель 
не сможет воспользоваться многими 
сервисами компании, упустит воз-
можность принять участие в акциях 
и розыгрышах призов.

Хотелось бы также напомнить 
горожанам, что за электроэнергию 
надо всегда вовремя платить по сче-
там – до 10 числа каждого месяца, 
следующего за расчётным. А чтобы 
у специалистов компании была воз-
можность максимально корректно 
начислить плату за потреблённую 
электроэнергию, надо ежемесячно, 
не позднее 26 числа, передавать 
показания своих электросчётчиков 
в офисы нашей компании. 

Сделать это можно лично, явив-
шись в центр обслуживания клиентов 
по адресу: ул.Бакинская, 22, либо 
позвонив по телефону 4-92-19. Кроме 
этого, показания электросчётчиков 
можно передать с помощью «Личного 
кабинета» на сайте компании www.
kuzesk.ru или в разделе «Ввод по-
казаний электросчётчиков». Можно 
также направить СМС-сообщение 
на номер 8-903-797-62-42. Текст 
сообщения должен быть таким: 10* 
номер лицевого счёта * показания 
счётчика. В этом сообщении число 
10 – код услуги оператора. Стоит 
такое СМС, как обычное сообщение 
сотового оператора. 

***
Итак, полысаевцам всё же стоит 

запастись терпением. В зале цент-
рального офиса поставлены дополни-
тельные места для сидения, выложены 
чистые бланки актов сверки элект-
росчётчиков, размещена понятная 
текстовая информация. У жителей 
нашего города есть возможность 
перейти на прямое обслуживание не 
только в офисе компании, но и через 
мобильную кассу. А также оплачивать 
электроэнергию без лицевого счёта, 
пока не иссякнет очередь, - на почте 
или телеграфе. 

Материал подготовила 
Светлана СтОЛяРОвА.

Полысаевцев просят
 набраться терпения

Многие жители нашего города задают вопросы о том, когда же наконец нормализуется 
работа офиса ОАО «Кузбассэнергосбыт»? Людям, пришедшим оплатить электроэнергию, 
получить лицевые счета, приходится выстаивать длинные очереди. возмущение справед-
ливо – маленькое помещение порой не вмещает всех пришедших, и полысаевцам сначала 
приходится стоять на морозе, а потом – в душном зале. Ответы на вопросы об изменении 
ситуации нам дал Станислав владимирович Федотов, заместитель начальника Центрального 
межрайонного отделения - руководитель ленинск-кузнецкого производственного участка 
ОАО «Кузбассэнергосбыт».



1 февраля 2013г.4Полысаево

25 января в Кемерове в 
Государственной фи-

лармонии Кузбасса прошел тор-
жественный прием, посвященный 
юбилею Кемеровской области. 
Губернатор Аман Тулеев выступил 
с поздравительной речью и в честь 
торжества вручил государственные 
и областные награды выдающимся 
кузбассовцам. Чествовать юбиляра, 
то есть Кузбасс, в Государственной 
филармонии начали практически с 
порога. В холле - фотографии акте-
ра Артема Михалкова. Наш регион 
поздравляли известнейшие люди 
России – писатели, спортсмены, 
актеры, общественные деятели. 
В общем, гости из Кузбасса и со 
всей России.

Слово держали полномочный 
представитель Президента в СФО 
Виктор Толоконский, который пере-
дал поздравления всем кузбассов-
цам от Владимира Путина, и, конечно 
же, глава региона Аман Тулеев. 
Он рассказал о тех достижениях, 
с которыми Кузбасс подошел к 
юбилею, а также о перспективах 
развития. К примеру, к 2020 году в 
области должны создать 300 тысяч 
новых рабочих мест, увеличить 
продолжительность жизни на три 
года, а валовой национальный 
продукт должен составить 1,5 трлн. 
рублей. 

В поздравлении от Президен-
та РФ В.В. Путина отмечено, что 
история нашего края создавалась 
смелыми, сильными духом, талант-
ливыми людьми. Кузнецкая Земля 
– настоящая опора России. Так было 
на  самых переломных этапах нашей 
истории. Особый вклад внесли вои-
ны-сибиряки и труженики Кузбасса 
в Великую Победу.

Не обошлось и без награждений. 
Первый заместитель губернатора 
Валентин Мазикин получил орден 
Александра Невского – это первая 
государственная награда такого 
уровня во всей Сибири.

А.Г. Тулеев наградил юбилейной 
медалью «70 лет Кемеровской об-
ласти» полномочного представителя 
Президента России в Сибирском 
федеральном округе В.А. Толо-
конского. Полпред награжден за 
заслуги в развитии и укреплении 
Российского государства, поддержку 
социально-экономической политики 
Кузбасса, активную государствен-
ную позицию. 

Пополнился список почетных 
граждан Кемеровской области. 
Этого звания удостоены заслужен-
ный учитель России А.В. Бобков 
- за большой личный вклад в 
развитие системы образования Ке-
меровской области, значительные 
достижения в профессиональной 
и общественной деятельности, 
высокую личную ответственность 
и гражданскую позицию; ныне 
проживающий в Москве ветеран 
труда В.П. Монин - за многолет-
ний плодотворный труд во славу 
Отечества, большой личный вклад 
в социально-экономическое раз-
витие Кузбасса и активную обще-
ственную деятельность.

В день рождения

в канун празднования юбилея 
Кемеровской области в 

Яшкинском районе испекли пирог 
«70 лет Кузбассу!» Изготовила 
пирог пекарня из села Пашково. 
Кондитерское изделие размером 
40 на 40 сантиметров и весом три 
килограмма начинен повидлом 
и украшен изображением герба 
Кемеровской области. 

Юбилейный пирог можно было 
увидеть 26 января в районном Доме 
культуры на выставке, посвященной 
70-летию области.

26 января в центральном 
зале Кемеровского поч-

тамта открылась филателисти-
ческая выставка, приуроченная к 
70-летнему юбилею Кемеровской 
области.

На выставке были представлены 
почтовые конверты региональной 
тематики разных лет, посвященные 
людям, городам, достопримечатель-
ностям Кузбасса. Самые ранние 
выпуски конвертов датируются 
50-ми годами прошлого века. 

Также на выставке можно было 
ознакомиться с оттисками спе-
циальных штемпелей, которые 
выпускались к памятным датам 
Кемеровской области. 

В рамках открытия выставки 
состоялось специальное гашение 
знаков почтовой оплаты памят-
ным штемпелем, изготовленным 
к 70-летию Кемеровской области. 
Штемпель непереводной, с фикси-
рованной датой – 26.01.2013, дейс-
твителен он был только в течение 
обозначенного дня. После проведе-
ния мероприятия этим штемпелем 
будут гаситься все знаки почтовой 
оплаты на письменной корреспон-
денции, которая будет проходить в 
этот день через центральный зал 
Кемеровского почтамта.

Изготовление всех почтовых 
штемпелей, в том числе и па-
мятных, производится в Москве 
в издательско-торговом центре 
«Марка». Согласно утвержденным 
правилам, уже 28 января штемпель, 
посвященный 70-летнему юбилею 
Кемеровской области, будет направ-
лен обратно в Москву для передачи 
в Музей почтовой связи им.Попова 
(г.Санкт-Петербург), где хранятся 
все выпуски памятных почтовых 
штемпелей. 

Выставка продлится еще не-
делю.

Йети прыгнул в центр Кемеро-
ва на парашюте. На снежной 

поляне, напротив Кемеровского 
госцирка, кемеровчане встретили 
воздушный десант кузбасского 
Йети.

Все поклонники и друзья Йети 
призвали в гости легендарный сим-
вол Кузбасса ритуальным танцем. 
Тысячи кузбассовцев смогли наблю-
дать это ожидание и пришествие 
в прямом эфире телеканала «Мой 
город», на светодиодных экранах, 
расположенных у «Променада-3» 
и Драмтеатра, на улице Кирова 
и площади Советов. При этом 
прямой репортаж велся также с 
борта самолета, где Йети на высоте 
птичьего полета принимал решение 
о прыжке, оценивая красоту танца 
кемеровчан.

27 января, впервые в исто-
рии области, в честь ее 

дня рождения кемеровчане и гости 
города смогли устроить грандиозный 
дневной салют на площади Советов. 
Участники акции выстроились в 
цифру 70, получили «хлопушки» и 
праздничную атрибутику и запустили 
яркий фейерверк. 

А что ещё…

уголь Кузбасса на высочай-
шей вершине Западного 

полушария - семитысячнике Акон-
кагуа в Андах, куда совершили 
свое восхождение кемеровские 
альпинисты. Они посвятили его 
70-летию области. 

Космических высот достиг 
наш прославленный земляк 

Алексей Леонов, видевший Кузбасс 
с околоземной орбиты. Именем 
первого человека, побывавшего в 
открытом космосе, накануне юби-
лея области назван кемеровский 
аэропорт, в котором теперь есть 
даже музей космонавтики.  

Добра и благополучия для 
кузбассовцев всегда просит 

в молитвах знаменитая таёжная 
отшельница Агафья Лыкова. Вер-
толёты из Кузбасса у неё частые 
гости. Воздушной почтой в дом 
Агафьи, окруженный глухой тай-
гой, доставили подарки: продукты, 
посуду – всё, о чем просит она в 
своих письмах губернатора Амана 
Тулеева, с которым отшельницу 
связывает давняя дружба.  

вместе с Кемеровской облас-
тью свой 70-летний юбилей 

отметила чета Исаковых из Тя-
жинского района. Единственной в 
Кузбассе семье-ровеснице области 
вручена солидная премия (70 тысяч 
рублей). Юбиляры сказали:  «Да, 
правда, женились в сорок третьем 
году. Мы любили друг друга и до сих 
пор любим. Вот так вот семьдесят 
лет уже прожили». 

только началась семейная 
история 430 пар, поженив-

шихся в Кузбассе в день 70-летия 
области. Стартовый семейный 
капитал - 50 тысяч рублей от об-
ластных властей.  

26 января 2013 года о своём 
появлении на свет гром-

ко заявили кузбассовцы, которым 
творить историю области в будущем. 
В честь юбилея у традиционной 
акции «Родился ребенок» доба-
вилась еще одна дата. 108 детей 
родилось в этот день. По данным 
департамента охраны здоровья 
населения Кемеровской области, 
мальчиков и девочек в этот день 
родилось поровну - по 54.

Лидерами по рождаемости ста-
ли Новокузнецк, где родилось 24 
ребенка и Прокопьевск – 15 детей. 
В Кемерове появилось на свет 11 
младенцев. В Промышленновском и 
Топкинском районах родилось по три 
младенца, в Тисульском - два.

Семь чудес 
Кузбасса

Областной конкурс «Семь чудес 
Кузбасса» приурочен к 70-летнему 
юбилею Кемеровской области. 
Его цель - определить наиболее 
значимые природные, историчес-
кие, архитектурные и культурные 
объекты, расположенные на тер-
ритории региона.

Конкурс стартовал 1 декабря 
2011 года. Было представлено 85 
заявок из всех территорий облас-
ти: скульптуры, музеи, природные 
памятники, больницы, разрезы и 
заводы, из которых с помощью 
интернет-голосования жители 
выбрали семь чудес Кузбасса:

1. Поднебесные Зубья (г.Меж-
дуреченск) - один из живописней-
ших горных районов Кузнецкого 
Алатау.

2. Томская Писаница (Яшкин-
ский район). На скалистом берегу 
р.Томь находятся уникальные 
рисунки древних людей - петрогли-
фы, составляющие единую группу 
памятников наскального искусства 
Притомья.

3. Кузнецкая крепость (г.Ново-
кузнецк) - уникальный архитектур-
ный памятник для всей Западной 
Сибири, так как является единс-
твенным каменным сооружением 
XIX века, сохранившимся до наших 
дней.

4. Азасская пещера (Ташта-
гольский район) – памятник при-
роды. Считается местом обитания 
Снежного человека.

5. Скульптура «Золотая Шо-
рия» (г.Таштагол) изготовлена из 
черненой бронзы и установлена в 
парке боевой славы. 

6. Город Мариинск - уникаль-
ный образец уездного сибирского 

города конца XIX – начала XX века. 
Город обладает богатым истори-
ческим и культурным наследием, 
основу которого составляет ис-
торико-архитектурный комплекс 
исторического центра города. В 
городе насчитывается 74 памятника 
архитектуры.

7. Монумент «Память шахтерам 
Кузбасса» (г.Кемерово) посвящен 
памяти погибших горняков Кеме-
ровской области. 

По итогам конкурса будет из-
дан памятный альбом. Объекты, 
ставшие победителями областного 
конкурса «Семь чудес Кузбасса», 
включены в туристские и экскурси-
онные маршруты, их изображения 
будут использоваться в оформле-
нии городов и сел Кемеровской 
области, в рекламной и сувенирной 
продукции.

В Полысаеве

26 января для четырёх по-
лысаевских пар начался 

отсчёт совместной жизни. Две 
пары впервые вступили в брак. От 
губернатора области А.Г. Тулеева 
им вручили по 50 тысяч рублей. 
Всем молодожёнам подарили 
букеты цветов и открытки с позд-
равлениями от Амана Гумировича. 
В этот день супруги Поливановы 
отметили изумрудную свадьбу. По 
традиции, на 55-летие совместной 
жизни Владимир Афанасьевич 
и Евдокия Павловна получили 
памятный подарок и открытку от 
губернатора.

в день юбилея области в 
ДК «Родина» состоялся 

зимний городской кубок КВН среди 
школьных команд, тема которого 
– «Ученье – свет, а неученье 
– тьма». Эта игра стала подарком 
к 70-летнему юбилею Кузнецкой 
Земли. 

В состязании приняли участие 
четыре команды: «Красногорский 
экстрим» (школа №32), «Цен-
траль» (школа №44), «Перцы» 
(школа №14) и «Сен-сей» (Ли-
цей г.Полысаево). Интеллектом, 
умениями и знаниями участники 
блеснули в четырёх конкурсах. 
Команды представили свои «Ви-
зитки». Капитаны приняли участие 
в «Капитанском миксе». Затем 
КВНщики показали видеоролики в 
конкурсе «На школьной планете». 
КВН завершился «СТЭМом». По 
итогам игры на четвёртом месте 
– команда «Перцы», на третьем 
– «Централь», на втором – «Сен-
сей». Звание победителя заво-
евала команда «Красногорский 
экстрим». 

творческие коллективы горо-
да порадовали полысаевцев 

замечательными концертными про-
граммами: 25 января в ДК «Родина» 
концерт «Славься, Кузбасс!», а 26 
января гостеприимно распахнул 
свои двери ДК «Полысаевец», 
представив концертную программу 
для горожан «Кузбасс – мой край 
родной».

Юбилейный день в нашем 
городе завершился праз-

дничным фейерверком, посвя-
щенным 70-летию Кемеровской 
области, который был организован 
в сквере «Единый Кузбасс».

Кузбасский юбилей отмечают 
и стар, и млад. Рабочие, студенты, 
бизнесмены, ветераны, школь-
ники, спортсмены - люди всех 
профессий. 70-летие Кемеров-
ской области - общий праздник, 
который будет продолжаться 
весь этот год. 

К юбилею Кемеровской области
В атмосфере
праздника
25 января делегация в 

составе преподавателей 
школы искусств и работни-
ков библиотеки побывали 
на праздничном концер-
те, посвящённом 70-летию 
Кемеровской области в 
г.Кемерово. 

Концерт проходил в музы-
кальном театре. Зал был полон 
зрителей. Всех приглашённых 
встречали как дорогих гостей. 
Вокруг царила торжествен-
ная атмосфера праздника. В 
видеооформлении концерта 
были использованы репро-
дукции художников Кузбасса 
из фонда областного Музея 
изобразительных искусств и 
фотоработы из архива пресс-
службы администрации Кеме-
ровской области. 

В концерте принимали 
участие лучшие коллекти-
вы области: Губернаторский 
симфонический оркестр фи-
лармонии Кузбасса, Губер-
наторский камерный хор, 
Губернаторский театр танца 
«Сибирский калейдоскоп», 
Губернаторский хор «Утро», 
оркестр русских народных 
инструментов филармонии 
Кузбасса, ансамбль сценичес-
кого фольклора «Златогорье» 
Кемеровского областного 
колледжа культуры и искусств, 
ансамбль танца «Сибирские 
выкрутасы» ДК им.Артёма 
(г.Прокопьевск), ансамбль 
детского танца «Кукляндия» 
ДШИ №19 (г.Кемерово) и ещё 
много других замечательных 
артистов нашей славной об-
ласти. 

Я думаю, все зрители полу-
чили огромное удовольствие 
от увиденного и услышанно-
го и порадовались успехам 
кузницы талантов, достой-
ных и сильных духом людей 
Кузбасса.

т. МяСОеДОвА,
 зам.директора 

по учебной работе.

Кузбасскими 
тропами

в рамках празднования 
юбилея области ДДт подго-
товил для ребят ряд увлека-
тельных мероприятий.

В начале января для ребят 
школы №35 прошло меропри-
ятие «Кузбасскими тропами», 
в ходе которого команды от-
вечали на вопросы по истории 
Кузбасса, вспоминали до-
стопримечательности, писали 
географический диктант, а 
также соревновались в зна-
ниях о флоре и фауне нашей 
области.

Обучающиеся детских объ-
единений ДДТ познакомились 
с фильмом Ю.А. Сенкевича 
«Путешествие по Кемеровской 
области». История нашего края, 
города, достопримечатель-
ности, народные промыслы, 
профессии и интересные люди 
– обо всем этом ребята узнали 
из фильма и после просмотра 
живо делились впечатлениями 
друг с другом.

Также в ДДТ накануне 
юбилея области организована  
выставка-конкурс детских 
творческих работ обучаю-
щихся «Люблю тебя, мой край 
родной». Итоги выставки-кон-
курса будут подведены чуть 
позже, а сейчас каждый может 
полюбоваться творчеством 
ребят. Педагоги ДДТ уверены 
-  развитие и поддержка юных 
талантов – залог нашего ус-
пешного будущего!

М. вОРОНЦОвА, 
методист ДДТ.

Прошёл январь 2013 года – месяц, когда образовалась Кемеровская область. 26 янва-
ря Кузнецкая Земля отпраздновала своё 70-летие. До конца года в кузбасских городах 
намечено и пройдёт немало мероприятий, посвящённых этому событию. Но, наверное, 
стоит сказать о том, что уже состоялось в день рождения нашей малой родины.
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31 января – день рождения  
русской водки.   

водка – крепкий алкоголь-
ный напиток, состоящий из 
воды, этилового спирта и при-
месей, иногда с небольшими, 
обычно с ягодными или фрук-
товыми, добавками, а также 
специями (например со жгучим 
перцем – перцовка, горилка). 
Содержание спирта в водке 
согласно действующему ГОСту 
составляет по объёму от 40 
процентов  до 56 процентов.

Прототип водки изготовил в 
XI веке персидский врач Ар-Рази, 
который первым выделил этанол 
путём перегонки. Жидкость ис-
пользовалась исключительно в 
медицинских целях, так как Коран 
запрещает употребление алкого-
ля. В Европе первая перегонка 
спиртсодержащей жидкости была 
сделана  итальянским монахом 
– алхимиком Валентиусом.

В России водка появилась 
в конце XIV века. В 1386 году 
Генуэзское посольство привезло 
в Москву первую водку («Aqua 
Vitae» - «живая вода») и предста-
вило её князю Дмитрию Донскому. 
Алхимики Прованса приспособили 
изобретённый арабами пере-
гонный куб для превращения 
виноградного сусла в спирт. 
Арабы использовали спирт для 
приготовления духов. В Европе 
же от «аквавиты» родились все 

современные крепкие напитки: 
бренди, коньяк, виски, шнапс 
и русская водка. Получаемая в 
результате перегонки перебро-
дившего сусла летучая жидкость 
воспринималась как концентрат, 
«дух» вина (по латыни «Spiritus 
vini»), откуда и происходит совре-
менное название этой субстанции 
во многих языках, в том числе в 
русском – «спирт».

Согласно преданию, около 
1430 года монах Исидор из Чудова 
монастыря, находившегося на 
территории Московского Кремля, 
создал рецепт первой русской 
водки. Имея подходящее образо-
вание и обладая винокуренным 
оборудованием, он стал автором 
качественно нового алкогольного 
напитка. Международный ар-
битраж в 1982 году подтвердил 
данный факт, закрепив за Россией 
приоритет создания водки как 
русского оригинального алко-
гольного напитка.

В 1533 году была введена 
государственная монополия на 
производство водки и продажу 
в «царевых кабаках». На Руси 
алкогольные напитки, приготовля-
емые на основе зерновых (ржаных, 
пшеничных или ячменных) спир-
тов, долгое время именовались 
«хлебным вином» (в отличие от 
виноградных и плодовых вин). 
Официальный термин «водка», 
установленный в законодательном 

порядке, впервые появился только 
в указе императрицы Елизаветы 
Петровны, изданном 8 июня 1751 
года. Затем этот термин всплы-
вает спустя почти 150 лет, на 
рубеже XIX и XX веков, в связи 
с введением государственной 
монополии на производство и 
торговлю водкой. В 1789 году 
петербургский химик Товий Ловиц 
предложил использовать древес-
ный уголь для очистки водки от 
сивушных масел.

Д.И. Менделеев 31 января 
1865 года защитил докторскую 
диссертацию  «О соединении 
спирта с водой», посвящённую 
теории растворов на основе иссле-
дований водного раствора спирта. 
Для создания спиртсодержащих 
растворов он использовал метод 
смешения по весу, в то время как 
обычно водку получали смеше-
нием по объёму. «Стандартом»  
считалась крепость 38,3 градуса 
(полугар), но это число было 
округлено до 40 для упрощения 
расчета налога на алкоголь.

В 1894 году российское пра-
вительство запатентовало водку, 
содержащую 40 весовых частей 
этилового спирта и пропущен-
ную через угольный фильтр в 
качестве русской национальной 
водки под названием «Московская 
особая». 

Водка и здоровье. 
Крепкие алкогольные напитки, 

которые получаются в результа-
те дистилляции, способствуют 
быстрому достижению опасно 
высокой концентрации алкоголя 
в крови и представляют собой 
большую опасность для жизни 
и здоровья человека. Алкоголь 
– яд для любой живой клетки. 
Проникнув в организм, алкоголь 
очень скоро расстраивает работу 
тканей и органов. 

Злоупотребление спиртными 
напитками приводит к уменьше-
нию объёма головного мозга, 
разрушению нервных клеток, 
нарушению процессов внутрикле-
точного обмена, психики человека.  
Нарушается способность печени 
обезвреживать токсически дейс-
твующие продукты, участвовать 
в обмене веществ, иммуноло-
гических и других защитных 
реакциях организма А частое, 
порой ежедневное, потребление 
алкоголя в больших количествах  
- неизбежно приводит к заболе-
ваниям внутренних органов. В 
числе наиболее частых причин 
смерти алкоголика – инфаркт, 
инсульт, цирроз печени.

О. ЧеБеСОвА, врач 
по гигиене питания 

филиала ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Кемеровс-

кой области» в городах 
Ленинске-Кузнецком 

и Полысаево, 
Ленинск-Кузнецком районе.

Фальшивят 
по-крупному

Мы неоднократно предупреждали 
полысаевцев о том, что на территории 
Кузбасса встречаются фальшивые де-
нежные купюры достоинством в 1000 
рублей. И вот последнее время, по 
информации полиции, при инкассации 
стали выявляться поддельные купюры 
уже в 5000 рублей.

Специалисты отмечают высокое ка-
чество исполнения фальшивых денежных 
знаков. То, что они дошли до инкассации 
– до сдачи в банк, уже говорит о сложностях 
с определением их подлинности. Выявлен-
ные купюры оказались изготовлены путём 
склеивания двух половинок.

Риск получить фальшивку увеличива-
ется на рынках, в маленьких магазинах и 
киосках – именно здесь преступники чаще 
всего сбывают подделки. Как правило, 
такие торговые точки не оборудованы 
детекторами для проверки денег. Но даже 
при их наличии, граждане не застрахованы 
от получения подделок. Порой кассиры 
халатно относятся к своей работе, не 
всегда проверяют деньги на специаль-
ном оборудовании. Из-за ловкости одних 
и безответственности других страдают 
простые граждане.

Необходимо ещё раз вспомнить при-
знаки, по которым можно определить 
– фальшивая купюра или настоящая.

Итак, признаки подделки:
- Если потереть банкноту пальцами, на 

руках остаётся краска.
- Бумага рыхлая, не хрустит. По краям 

в углах расслаивается.
- Текст «Билет Банка России», а также 

метка для людей с ослабленным зрением 
не воспринимаются наощупь как рель-
ефные.

- Число 1000 или 5000 (в зависимости 
от номинала) на подлинной купюре также 
выполнено микроотверстиями, оно рас-
положено боком вдоль белого поля. На 
фальшивке это место шероховато, а должно 
быть ровным и не прощупываться.

- Блестящие детали изображения не 
меняют цвет под различными углами 
зрения.

- При рассмотрении банкноты под ос-
трым углом на орнаментальной ленте не 
видно скрытого изображения «РР».

Чтобы не быть обманутым, полицейские 
советуют гражданам: 

- выучите основные признаки подде-
льных купюр; 

- приучите себя пересчитывать и прове-
рять деньги, не отходя от кассы, по крайней 
мере, крупные купюры. Если вам попалась 
подозрительная купюра, вы имеете право 
попросить продавца пропустить ее через 
аппарат проверки или заменить; 

- не доверяйте прохожим и не разме-
нивайте на улице купюры по чьей-либо 
просьбе. 

Тем людям, чья работа связана с 
приёмом денег (продавцы, менеджеры, 
работники сферы услуг и т.д.), следует 
соблюдать правила поведения при обна-
ружении денежных знаков, вызывающих 
сомнение в их подлинности:

- Не отказываться от приёма такой 
банкноты, но повременить с осуществле-
нием сделки купли-продажи или оказанием 
услуги.

- Не возвращать такую банкноту поку-
пателю, клиенту или пациенту.

- Ни в коем случае не делать попыток 
сбыта подозрительной купюры другим 
лицам либо попыток сдачи её в банк без 
соответствующего информирования об 
этом полиции.

Лучше всего попытаться под благовид-
ным предлогом задержать уход сбытчика 
фальшивой купюры (имитировать срочную 
необходимость выйти, отсутствие сдачи и 
т.д.). В это время вызовите полицию – 02, 
4-21-39, или по другим каналам связи.

Независимо от первоначальных выводов 
подозрительные банкноты в обязательном 
порядке направляются на экспертизу.

Для тех же, кто пренебрегает прави-
лами и пытается схитрить, «подсунув» 
фальшивку покупателю или в другой 
торговой точке, следует помнить, что в 
Уголовном кодексе Российской Федерации 
есть статья 186 «Изготовление или сбыт 
поддельных денег или ценных бумаг». 
При этом ответственность несут и лица, 
изготавливающие фальшивые купюры, и 
те, кто сбывает подделку.

Светлана СтОЛяРОвА.

Распоряжением губерна-
тора Кемеровской области 
в каждой территории была 
создана комиссия по мони-
торингу ситуации на алко-
гольном рынке. Это связано с 
поэтапным введением закона 
об обороте алкогольной про-
дукции. в состав комиссии 
Полысаевского городского 
округа вошли представители 
администрации (отдела эко-
номики и промышленности, 
административного отдела), 
Роспотребнадзора, отделения 
полиции, отдела надзорной 
деятельности, управления 
ГОиЧС. возглавляет работу 
комиссии первый заместитель 
главы города в.в. Андреев. 

С начала года члены городс-
кой комиссии регулярно проверя-
ют торговые точки, осуществля-
ющие реализацию алкогольной 
продукции. На минувшей неделе 

проинспектировали два магазина 
– «Борисович» (ООО «АБВ и К») 
на ул.Космонавтов и ООО «Фе-
ликс» на ул.Покрышкина.

Основное внимание уде-
ляется крепким напиткам, их 
стоимости и документации.

Например, законодательно 
установлены цены на розничную 
реализацию водки. 0,5 литра 
должны стоить не дешевле 170 
рублей, 1 литр – не менее 340 
рублей. Строги требования к 
оформлению документации. 
Должна быть лицензия на продажу 
водки с обязательным указанием 
адреса данной торговой точки. 
На каждую единицу продук-
ции – сертификат соответствия. 
Проверяют и наличие справки к 
товарно-транспортной накладной 
(в ней должны быть заполнены все 
разделы, стоять синяя печать). 

В магазине «Борисович» на 
момент проверки не оказалось 

ряда документов на водку «Пу-
тинка» и «Русский стандарт». 
Бутылки изъяты до выяснения 
обстоятельств. Позже необходи-
мые бумаги были предъявлены. 
Так что данная водка не была 
признана контрафактной и не 
направлена на экспертизу.

В торговой точке ООО «Фе-
ликс» нарушения не выявлены.

Как показывает практика, 
довольно частое явление, что 
необходимые документы хранят-
ся где-то в головном офисе. Они 
же должны находиться именно 
в той торговой точке, в которой 
осуществляется продажа данного 
спиртного. 

К слову, о качестве продаю-
щегося спиртного в г.Полысаево. 
В администрацию города не-
однократно поступали звонки 
от горожан о том, что куплена 
некачественная водка. Например, 
в одном из супермаркетов жители 

купили по акции этот крепкий 
спиртной напиток и жаловались, 
что крышки протекают. Другие 
утверждали, что водка имеет 
совсем другой вкус, слишком 
крепкая и подозрительная. Во 
всех случаях граждане отказа-
лись назвать своё имя. В этих 
случаях не было возможности 
проверить торговые точки по 
анонимным заявлениям. Если бы 
жители были более ответственны 
и решительны, можно было бы 
пресечь продажу некачественно-
го спиртного (конечно, если это 
действительно имело место).

Проверки магазинов, торгую-
щих спиртным, продолжаются. В 
том числе и на предмет продажи 
несовершеннолетним, а также в 
запрещённое время. Некоторые 
магазины, в нарушение закона, 
всё ещё могут продать пиво, 
водку после 23 часов.

Светлана СтОЛяРОвА.

Какие только способы не 
изобретают мошенники, чтобы 
выманить деньги у граждан. 
внедрились они и в сферу 
оплаты за жилищно-комму-
нальные услуги. Один из видов 
– подделка платёжных доку-
ментов. О том, как не стать 
жертвой аферистов, рассказал 
юрисконсульт управления по 
вопросам жизнеобеспечения 
Максим Юрьевич Бронников.

- Расскажите, как на этот 
раз обманули людей?

- Мошенничество, на кото-
рое я хочу обратить внимание 
полысаевцев, произошло не 
в Кузбассе, а в Самаре. Но 
способ этот, думаю, могут по-
пытаться взять на вооружение 
и местные недобросовестные 
люди. Ещё осенью жители Са-
мары обнаружили в почтовых 
ящиках счета за коммунальные 
услуги, как позже выяснилось, 
поддельные.  Получателем была 
указана некая организация 
ООО «Управляющая компания». 
Внешне счета были похожи на 
обычные квитанции, только в 
них отсутствовали сведения о 
собственнике жилья, адрес и 

другая информация, которую 
обычно видят люди в платёжках. 
Единственная строка в графе 
оплачиваемых услуг – «Оплата 
ЖКО по свободному тарифу». А 
на обратной стороне аббревиа-
тура ЖКО расшифровывалась 
как «Жалование коммерческой 
организации (дар)». Получает-
ся, что оплати человек сумму, 
указанную в квитанции, деньги 
бы ушли неизвестной компании. 
Позже полицией был обнаружен 
склад, где хранились фальшивые 
квитанции в количестве 369 
тысяч штук на общую сумму 
730 млн рублей.

Мошенники рассчитывали 
получить деньги с тех, кто не 
привык вчитываться в документы. 
Пришла платёжка, и человек 
молча идёт и оплачивает. Это 
просто доверчивые и невнима-
тельные люди, которые в силу 
возраста, плохого зрения не 
могут разобрать мелкий шрифт 
или вообще просто плохо пони-
мают, о чём идет речь, куда этот 
платёж идёт и за что.

- Как отличить настоящую 
квитанцию от подобной под-
делки?

- В квитанциях к оплате 
обязательно должны содер-
жаться следующие сведения: 
фамилия собственника жилья, 
адрес, сведения о площади 
квартиры, количестве зарегис-
трированных в ней лиц, а также 
полная расшифровка платежа 
– из чего складывается сумма, 
предъявляемая к оплате. 

Вообще, наши жители опла-
чивают жилищно-коммунальные 
услуги, как правило, в кассе ООО 
«Расчётно-кассовый центр» (ул.
Космонавтов, 78), где сверяют 
фамилию, адрес. В этом случае 
ваши деньги уходят на оплату 
ЖКУ, а не в дар какой-то мифи-
ческой организации, желающей 
обогатиться через мошенни-
чество. Те же, кто оплачивает 
через терминал Сбербанка, 
должны вводить номер своего 
лицевого счёта и никаких других 
чужих цифр.

- Что делать, если кто-то 
из полысаевцев обнаружит 
необычную квитанцию в своём 
почтовом ящике?

- В первую очередь, не стоит 
сразу бежать её оплачивать. 
Ведь большинство пожилых 

людей очень дисциплиниро-
ванны в плане различных оплат 
– принесли платёжку, значит 
надо скорее заплатить, чем  и 
пользуются мошенники. Чтобы 
запутать, они могут написать 
слова и фразы, которые часто 
встречаются в коммунальной 
сфере, – управляющая компания, 
обслуживающая организация, 
жилищно-коммунальный отдел. 
О том, как должна выглядеть 
настоящая квитанция за услуги 
ЖКУ, я сказал выше. 

Во-вторых, нужно незамед-
лительно обратиться в ООО 
«Расчётно-кассовый центр» 
(телефоны: 4-45-22, 4-50-47) 
или управление по вопросам 
жизнеобеспечения (телефоны: 
4-25-52, 4-45,64), а также в 
круглосуточную единую диспет-
черскую службу «05» (телефон 
4-22-05).

Такую информацию мы раз-
местили на подъездах домов, на 
досках объявлений, в отдельных 
домах положили в почтовые 
ящики листовки. Просим всех 
проявлять бдительность!

Беседовала 
Светлана СтОЛяРОвА.

Как не заплатить за «того парня»

На контроле - качество водки

Между тем…


